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ECOLOGÍA

8 de enero: El Rubbiatrón no tiene quien le ayude.
La empresa  Laboratorio del Amplificador de Energía, constituida para construir y explotar la instalación nuclear 
conocida popularmente como Rubbiatrón, no ha sido beneficiada todavía con ninguna ayuda de la Unión Europea, 
aunque sus representantes han confirmado su intención de solicitar financiación tanto a este organismo como al 
Gobierno Español. El eurodiputado del Partido Aragonés, Manuel Escolá, cuestionó mediante una pregunta en el 
Parlamento Europeo que la Comisión Europea, encargada de conceder las subvenciones, conociera el proyecto del 
amplificador de energía y lo asumiera como viable. La respuesta fue afirmativa, en cuanto a la primera pregunta, 
pero se señalaron problemas técnicos para poner en funcionamiento el prototipo sobre una base fiable. Heraldo de 
Aragón.

8 de enero: Muestra ornitológicas en el Monasterio de Piedra.
La Sociedad Española de Ornitología y el Monasterio de Piedra alcanzaron un acuerdo que permite a la primera 
instalar en el segundo exposiciones sobre concienciación medioambiental. La Sociedad ya muestra la primera de las 
exposiciones, que forma parte de la campaña sobre las riberas de los ríos. En concreto, se trata de nueve paneles con 
gráficos, fotografías y textos sobre la necesidad de proteger los cauces de los ríos aragoneses y la biodiversidad que 
los puebla. La exposición, instalada a los largo de todo el recorrido turístico del Monasterio, permanecerá hasta 
febrero. Agencia Efe.   

9 de enero: El Pirineo grita: ¡basta ya de embalses!
La  jornada de lucha contra el recrecimiento del embalse de Yesa contó con la participación de varios miles de 
personas procedentes de todos los pueblos de las comarcas de Jacetania y Alta Zaragoza, así como de todas las 
demás comarcas  pirenaicas,  una  nutrida  representación  de  Zaragoza  capital  (supuesta beneficiaria  del  agua  del 
recrecimiento) y miembros de la Coordinadora contra el Embalse de Itoitz (Nafarroa). Comenzó la jornada en el 
pueblo de Artieda (Zaragoza), con un recorrido turístico, vermut popular y comida en el albergue del pueblo. A las 
tres de la tarde se empezaron a concentrar coches en Sigüés (Zaragoza), pueblo que quedaría sumergido bajo el 
embalse totalmente.  Desde allí  se salió puntualmente a las tres y media en caravana de vehículos hasta Berdún 
(Uesca), donde cuatro montañeros descolgaron una pancarta de 15 metros con el texto Yesa no. To@s unid@s por 
la vida en la comarca. La caravana siguió hasta Puenlarreina de Chaca (Uesca), donde cinco leñadores de la Bal 
d’Echo hicieron  una  demostración  de la  tradicional  corta  de  troncos,  en medio  de una  lluvia que  empezaba  a 
arreciar. La siguiente parada fue en Santa Cilia de Chaca (Uesca), donde se merendó a base de tortas típicas de la 
localidad y vino para seguir la jornada con más ganas. A estas alturas los coches que se habían incorporado a la 
caravana superaban ya los 500, según el colectivo organizador, la Plataforma contra el Recrecimiento de Yesa, y 
cubrían varios kilómetros de la carretera con gritos, toques de bocina, música, pancartas y globos. La entrada a 
Chaca  fue  muy  ruidosa,  con  una  pitada  general  hasta  el  llamado  glacis  de  la  Ciudadela de  donde  salió  la 
manifestación a las siete y a donde acudieron autobuses de varias localidades altoaragonesas. A la manifestación 
acudieron unas 6.000 personas, siempre según datos de la Plataforma. Especialmente importante fue la presencia y 
solidaridad de gentes de todas las edades que desafiaron un auténtico diluvio, entre las que se hallaban antigu@s 
pobladoras y pobladores de pueblos anegados por embalses, así como siete grupos de dance con casi 100 danzantes, 
que al mismo ritmo ejecutaban el tradicional  palotiau aragonés y otr@s tant@s músic@s con gaitas, dulzainas, 
chicotenes y otros instrumentos que daban un tono combativo y alegre al mismo tiempo. También acudieron l@s 
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alcaldes de prácticamente todos los pueblos del Pirineo, incluyendo los de las importantes poblaciones oscenses de 
Samiánigo y Chaca. Durante la manifestación se escucharon gritos en castellano y aragonés pidiendo la dimisión de 
Santiago  Lanzuela  y  Tomás  Sancho  (presidentes  de  la  Diputación  General  de  Aragón  y  la  Confederación 
Hidrográfica  del  Ebro,  respectivamente),  el  cambio  de  la  política  hidráulica  y  otras  en  tono  más  humorístico 
pidiendo un embalse en la Plaza del Pilar o en casa de Lanzuela. La manifestación terminó en el Ayuntamiento de 
Chaca, desde cuyo balcón el párroco de las localidades de Banaguás, Guasillo y Asiello leyó un emotivo discurso 
donde se recordó a los pueblos desaparecidos por culpa de los embalses en toda la provincia de Uesca en los últimos 
decenios y se hizo un llamamiento a un uso racional del agua que no implique la desaparición de tierras de cultivo y 
pueblos para regar otros. Santiago Lanzuela optó por ignorar la manifestación y se descolgó con unas declaraciones 
en las que  afirmaba que  la  mayoría  de  l@s aragonesas  y  aragoneses  apoyaba  el  embalse,  lo  cual  es  más que 
discutible, aparte de representar una postura de despotismo y desprecio increíble para aquell@s que ven como se les 
va a pasar por encima sin preguntarles. Las declaraciones despertaron las protestas de todos los demás partidos, a 
excepción del Partido Aragonés, en el Gobierno junto al Partido Popular. Se da la curiosa circunstancia de que todos 
los partidos políticos, excepto Izquierda Unida y Chunta Aragonesista, esta última formación con fuerte presencia 
en las comarcas afectadas por el recrecimiento, defienden una u otra postura según procedan de uno u otro sitio. La 
manifestación de Chaca contó con la presencia de su Alcalde, Pascual Rabal (Partido Popular), del de Samiánigo, 
Carlos Iglesias (Partido Socialista Obrero Español), y del de Sigüés, Daniel Salinas (Partido Aragonés). Estos tres 
partidos  abogan  por  la construcción  masiva de embalses en Aragón.  Por otro lado,  se sabe que el  informe de 
impacto ambiental para el recrecimiento de Yesa no está ni mucho menos terminado, a pesar de las afirmaciones de 
la Ministra de Medio Ambiente, Isabel Tocino. La aprobación de este informe será el primer paso para concretar la 
amenaza  del  recrecimiento  del  embalse  de  Yesa,  permitiendo  anegar  el  casco  urbano  de  Sigüés  y Mianos,  el 
albergue de Ruesta (Zaragoza),  las mejores  tierras de cultivo de Artieda,  e incluso buena parte  del  Camino de 
Santiago a su paso por las provincias de Zaragoza y Uesca. Aragón-Info (enviado especial), Heraldo de Aragón y 
El Periódico de Aragón.

ANTIFASCISMO

4 de enero: Piden la retirada de más símbolos franquistas.
El grupo del Partido Socialista Obrero Español en la junta vecinal del barrio rural zaragozano de Garrapinillos ha 
enviado  un  escrito  al  Arzobispo  de  Zaragoza,  Elías  Yanes,  en  el  que  se  solicita  la  retirada  de  los  símbolos 
franquistas que adornan la fachada de la iglesia, aprovechando que ahora se están realizando unas obras de reforma. 
El Periódico de Aragón. 

8 de enero: Informe de S.O.S.-Racismo.
La organización  S.O.S.-Racismo atendió  más  de  un  centenar  de  quejas  a  lo  largo  de  1.998,  de  los  cuales  se 
tramitaron  68,  en  su mayoría  relacionados  con  la  aplicación  de  la  Ley  de  Extranjería  y  con  discriminación  y 
violación de derechos de l@s inmigrantes. Un 14% de los casos tramitados se refieren a agresiones físicas. Por el 
origen  de  las  personas  denunciantes,  el  70%  de  las  consultas  asumidas  por  el  colectivo  se  relacionaba  con 
african@s, y un 20% con latinoamerican@s, españolas y españoles.  S.O.S.-Racismo de Zaragoza cambiará sus 
locales a partir de febrero, trasladándose a la calle Espoz y Mina, número 6. Europa Press.

SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

SOLIDARIDAD CON NICARAGUA
Asociación de Vecin@s de Oliver-Ocotal: Caja de Ahorros de la Inmaculada 2086-0020-70-0001056989,  
Ibercaja 2085-0112-17-0300258993.
Comité de Internacionalista de Zaragoza-Fundación Popol Na: Ibercaja 2085-0135-14-0300246888.
Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza-Ayuntamiento de León: 2085-0101-19-0301607603.
Hermanamiento León-Zaragoza: Ibercaja 2085-0115-58-0100879763.

 
LABORAL

5 de enero: Venta de parte de la factoría de Alcoa en Samiánigo.
La multinacional estadounidense  Alcoa ha procedido a vender su sección de producción de aluminio doméstico a 
Cotalsa  Internacional,  lo  que  ha  aumentado  la  preocupación  entre  trabajadoras,  trabajadores  y  población  del 
municipio  oscense  de  Samiánigo,  en  general.  El  comité  de  empresa  ha  afirmado  que  la  venta  condiciona  las 
negociaciones con la dirección de la compañía respecto al futuro de la factoría de Samiánigo y es un primer paso 
para reducir en 100 el número de empleos en la planta. El acuerdo de venta contempla el traslado forzoso de diez 
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trabajadoras o trabajadores a la fábrica de Cotalsa en Aoiz (Nafarroa), cual si de esclav@s se tratase, y ha permitido 
ya el envío de parte de la maquinaria vinculada a la producción de aluminio doméstico a otra nave que Alcoa posee 
en Samiánigo. De las cuatro líneas de producción que la empresa multinacional poseía en Samiánigo, y vendida ya 
la de aluminio doméstico, todavía queda pendiente de resolver el futuro de la de discos de extrusión, cuya venta 
parece inminente. El comité de empresa ha rebajado sus peticiones iniciales, y ya no se muestra tan firme en la 
defensa de la reducción de empleo únicamente a través de prejubilaciones. Vista la política de hechos consumados 
de la empresa, el comité se conforma con que trabajadoras y trabajadores trasladados tengan preferencia durante los 
próximos cinco años para volver a Samiánigo si las empresas en que han sido recolocad@s cierran, o si se aumentan 
los puestos de trabajo en la localidad oscense. El acuerdo entre  Alcoa y  Cotalsa contempla esta posibilidad, pero 
sólo en los tres primeros años. Heraldo de Aragón y Europa Press.

8 de enero: Día de huelga en la empresa ferroviaria RENFE.
Según uno de los sindicatos convocantes,  Comisiones Obreras (CC.OO.),  el 80% de la plantilla de la empresa 
pública ferroviaria RENFE en Aragón se sumó a la huelga contra la actitud de la dirección de no negociar un nuevo 
sistema  de  primas  y  una  reclasificación  de  categorías  contemplados  en  el  convenio  colectivo.  La  huelga  se 
desarrolló entre las tres de la tarde del día 7 y la misma hora del día siguiente. Si a nivel estatal convocaban CC.OO. 
y  la  Confederación  General  del  Trabajo,  en  Aragón  se  unió  la  Unión  General  de  Trabajadores,  que  se  ha 
desmarcado en la mayoría del resto del Estado. No se tienen noticias de incidentes en las estaciones ferroviarias 
aragonesas. El Periódico de Aragón.

ANTIRREPRESIÓN

5 de enero: Opción Cero y el concejal denunciante firman un acuerdo.
El concejal de Calatayud (Zaragoza) Francisco Herrero retiró la denuncia por injurias, calumnias y amenazas contra 
los componentes del grupo de rock de la misma ciudad  Opción Cero tras llegar a un acuerdo. Los miembros de 
Opción Cero se ratifican en lo declarado ante un juzgado de Calatayud, es decir, que la canción  El más tonto se 
refiere a un estereotipo social, y no al concejal particularmente, y que la denuncia parte de un malentendido que no 
responde a la realidad, a pesar de lo cual piden disculpas. El comunicado conjunto reconoce el papel mediador del 
Alcalde, Fernando Martín, también del Partido Popular, como Herrero. En la misma nota se reconoce el apoyo del 
Ayuntamiento a la carrera musical del grupo y se dice que no se realizarán más declaraciones que puedan alterar el 
espíritu del acuerdo. A pesar de las buenas palabras del comunicado, fuentes bien informadas acerca de la realidad 
de Calatayud confirman que el acuerdo ha sido impuesto a la gente del grupo, al que el Ayuntamiento ha apoyado 
bien poco. Si bien es verdad que han sido contratados para actuar durante las fiestas, también lo es que su actuación 
ha sido interrumpida y la duración de los conciertos ha sido acortada a discreción por cuenta del personal municipal 
cuando los mensajes no han sido del gusto de las autoridades de turno. Como contó en Radio Topo uno de los 
miembros del  grupo,  el trabajo musical editado que comprende la famosa canción lo ha sido sin ningún apoyo 
municipal. Aragón-Info y Heraldo de Aragón.

7 de enero: Críticas a la actuación policial contra l@s vecin@s de Daroca.
El pleno municipal del Ayuntamiento de Daroca (Zaragoza) apoyó por unanimidad una moción en la que se critican 
las actuaciones policiales ante sendas protestas vecinales los días 28 de diciembre y 3 de enero. La primera de ellas 
tuvo lugar durante la inauguración de un tramo de autovía entre Zaragoza y Uesca, cuando l@s vecin@s fueron 
interceptad@s a un kilómetro del lugar donde se iba a celebrar el acto por agentes antidisturbios de la Guardia Civil 
y emplearon sus porras para reprimirles. De resultas de la actuación policial, un concejal resultó herido en un dedo, 
una mujer en una mano y otro vecino fue empujado, derribado y golpeado, una vez en el suelo. La segunda acción 
de  protesta  tuvo  lugar  en  el  estadio  de  La  Romareda,  de  Zaragoza,  cuando  vari@s  vecin@s  de  la  localidad 
desplegaron pancartas reivindicando el paso de la autovía entre Sagunto (València) y Somport (Uesca) lo más cerca 
posible de su pueblo. Las pancartas fueron retiradas rápidamente, y a cinco vecin@s se les ha abierto un expediente 
sancionador que posiblemente será archivado ante el escándalo producido. L@s vecin@s de Daroca denunciaron la 
exhibición, a la vez que sus inocuas pancartas, de abundante simbología nazi en el estadio de fútbol, ante lo cual no 
hubo la misma reacción policial. La moción será remitida al Presidente del Congreso de l@s Diputad@s, Federico 
Trillo. Todos los partidos políticos, a excepción del Partido Popular, han criticado a persecución policial que vienen 
sufriendo últimamente l@s vecin@s de Daroca. Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón.

4 de enero: Un imputado en la mafia policial zaragozana pudo simular su propio atentado.
El agente del Cuerpo Nacional  de Policía Enrique Rodríguez Jaén, imputado en la trama de corrupción policial 
destapada  hace  tres  años en Zaragoza,  pudo  haber  simulado  un  atentado  contra  él  cometido  en  abril,  mientras 
vigilaba la casa del ex-ministro de Defensa Julián García Vargas. Según la información oficial de aquellos días, el 
policía fue a identificar a dos individuos que le parecieron sospechosos y uno de ellos le disparó en una pierna. El 
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Servicio de Información de la Policía Nacional de Madrid piensa ahora que el agredido conocía a los agresores de su 
paso por Zaragoza, y que el objetivo era ser dado de baja antes de ser condenado por el caso de la mafia policial, en 
cuyo caso cobraría de forma vitalicia el 200% de su sueldo habitual.  La Fiscalía de la Audiencia Provincial  de 
Zaragoza pide un total de cinco años de prisión y dos de inhabilitación por delitos de cohecho, tráfico de drogas y 
omisión del deber de persecución de los delitos. El Mundo.
 

MUJER

7 de enero: Agresión sexual frustrada en Teruel.
Una mujer turolense fue objeto de una agresión sexual en la madrugada, mientras circulaba por el nuevo viaducto 
de la capital. El agresor fue detenido por agentes de la Policía Nacional que fueron avisados por un transeúnte antes 
de  consumar  la  agresión  y  después  de  haber  atracado  a  la  mujer,  y  ha  pasado  a  disposición  del  Juzgado  de 
Instrucción número 2 de Teruel, tras pasar lo que quedaba de noche en los calabozos policiales. Heraldo de Aragón.

EDUCACIÓN

4 de enero: Un profesor expedientado solicita la jubilación.
Javier  Merino,  profesor  de  Geografía  e  Historía  en  el  instituto  de  enseñanza  secundaria  de  Ateca  (Zaragoza) 
denunciado  por  sus  alumn@s  por  discriminar  públicamente  a  las  estudiantes,  ha  presentado  una  petición  de 
jubilación anticipada alegando incapacidad para desempañar su trabajo, con fecha 30 de diciembre. Ello disipa los 
temores sobre su posible vuelta al centro educativo, ante la cual alumn@s, madres, padres, profesoras y profesores 
amenazaron con movilizaciones. Está pendiente de resolver el expediente que le abrió en su momento el Ministerio 
de Educación y Cultura por su actitud en las clases. El Periódico de Aragón. 

MOVIMIENTO VECINAL

4 de enero: Críticas por una fiesta infantil en el Casco Viejo.
La Coordinadora  de  Desarrollo  Comunitario  del  Casco Histórico,  la  Federación  de  Asociaciones  de  Madres  y 
Padres  de  Alumn@s de  Aragón,  la  Coordinadora  Ciudadana  de  Infancia,  la  asociación  para  la  defensa  de  los 
derechos de niñ@s y adolescentes Molimo y la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza han suscrito un 
duro comunicado contra la fiesta infantil navideña organizada por la Junta de Distrito del Casco Viejo celebrada el 
pasado 28 de diciembre. Para estas entidades, la fiesta resultó discriminatoria, contraproducente y contraria a las 
acciones educativas llevadas a cabo por las organizaciones dedicadas al trabajo con la infancia. La fiesta consistió 
en el reparto de juguetes a niñ@s sin más criterio que el de excluir a aquell@s más problemátic@s, a l@s que el 
personal de seguridad no permitió el acceso al local. Los colectivos critican el destino de recursos para acciones 
como ésta, de tipo caritativo, así como la falta de los mismos para desarrollar un trabajo regular para mejorar la 
calidad de vida de la infancia en el barrio, y solicitan la suspensión de esta fiesta en años venideros. Durante la 
reunión de la Junta de Distrito del pasado día 30, el Presidente, Félix Bernad, acalló todas las críticas y no ofreció 
explicación alguna acerca de los criterios utilizados para el reparto de juguetes. Aragón-Info y Heraldo de Aragón.

4 de enero: Sigue la protesta contra un sanitario canino en una zona ajardinada.
La Asociación de Vecin@s del barrio de La Encarnación de Uesca colocó el domingo 3 una pancarta contra la 
instalación  de  un  sanitario  canino  en  una  zona  ajardinada  y  ofrecen  sus  propias  alternativas.  L@s  vecin@s 
emprendieron al día siguiente una campaña de recogida de firmas para solicitar al Ayuntamiento el cambio de 
ubicación del urinario. Heraldo de Aragón.

4 de enero: Comienzan la celebración del Año Internacional de las Personas Mayores.
La Asociación de Vecin@s  Rey Fernando del barrio zaragozano del Actur comenzó el Año Internacional de las 
Personas Mayores con un homenaje a l@s ancian@s de la zona. La Asociación aprovechó la conmemoración para 
reclamar un centro de atención geriátrica diurno, del que actualmente carece el barrio, y anunció que está será una 
de sus principales reivindicaciones a lo largo del año, para lo cual convocarán diversas actividades. El Periódico de 
Aragón. 

6 de enero: Denuncian retrasos en la habilitación de campos de fútbol.
La Asociación de Vecin@s Cívitas del zaragozano barrio de Las Fuentes ha denunciado los retrasos acumulados en 
la  construcción  de  tres  campos  de  fútbol  en  la  zona.  Los  trabajos  debían  de  haber  concluido  en  septiembre, 
coincidiendo con el inicio de la temporada futbolística,  aunque la aparición de fallos en la cimentación de los 
terrenos ha obligado a encarecer y retrasar la obra. A pesar de todo, l@s vecin@s consideran insuficientes los tres 
terrenos de juego para albergar a los 36 equipos de fútbol no profesionales del barrio. El Periódico de Aragón.
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7 de enero: Posible derribo en la calle San Agustín.
Las casas números 27 y 29 de la calle San Agustín, en el barrio de la Madalena de Zaragoza, fueron preparadas con 
puntales para un eventual derribo por parte de varios obreros de una empresa dedicada a esos menesteres. De hecho, 
el  número  29  ha  empezado ya  a  ser  derribado.  Recordar  que  la  casa  número  27  fue  desalojada  por  la  fuerza 
mediante un dudoso expediente de ruina inminente que dejó en la calle a una pareja que aún estaba pagando la 
hipoteca de la misma, mediante una maniobra de la especuladora propietaria de los dos bloques y de parte del 
número 31, que consiguió que l@s arquitect@s municipales le dieran la razón. Una experta de Arquitectos Sin 
Fronteras, por contra,  declaró que la casa no se hallaba en ruinas y que se podía arreglar.  El caso todavía está 
pendiente de varios recursos, por lo que el apuntalamiento y el derribo podrían ser ilegales. La pareja ha denunciado 
a través de Radio Topo las maniobras especuladoras de la propietaria de la mayoría de los pisos de los números 27, 
29 y 31, una honrada ama de casa que se entretiene comprando y vendiendo pisos, según las palabras de la mujer. 
La  buena mujer cuenta con el solar del antiguo colegio okupado en la calle San Agustín, que a pesar de ser de 
propiedad  municipal  se acumula  al  posible suelo edificable  junto con  los  números 27,  29  y 31.  La hija de la 
propietaria, al parecer, prevé hacer su proyecto fin de carrera de Ingeniería a base de planear una edificación que 
abarcaría todo ese terreno. Desde hace dos años se vienen denunciando los extraños sucesos relacionados con la 
casa, como por ejemplo, robos en los pisos que obligaron a mudarse a antigu@s propietari@s de edad avanzada. 
También, la llegada de okupas que no son denunciados y que luego avisan a la Policía Local porque han oído crujir  
los cimientos, lo que facilita la declaración de ruina inminente. Respecto a la joven pareja desalojada, decir que el 
Ayuntamiento se ha desvivido por ell@s, para lo cual no ha dudado en incurrir incluso en ilegalidades manifiestas 
denunciadas por l@s propi@s afectad@s, de forma que se pueda ocultar el escándalo. Para facilitarles una vivienda 
de bajo alquiler, el Ayuntamiento ha obviado el requisito de que no pueden acceder propietari@s de otras viviendas. 
La denuncia y el apoyo de la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza ha sido fundamental para que 
Isabel y Óscar, la pareja afectada, no se quedara de patitas en la calle y con la hipoteca por pagar. Aragón-Info.

8 de enero: Denuncian falta de accesos a un centro de salud.
La Asociación de Vecin@s del zaragozano barrio de La Jota ha denunciado los barrizales que dificultan el acceso al 
centro de salud de la zona cuando llueve. L@s vecin@s afirman que la situación sigue invariable desde que hace 
tres años fue inaugurado el centro, y que el Ayuntamiento se ha limitado a poner parches sin solucionar el problema. 
En las cercanías del centro sanitario se apiñan cada día, además, decenas de coches que dificultan todavía más el 
acceso. Este centro atiende a una población aproximada de 130.00 personas. El Periódico de Aragón. 

8 de enero: Piden a los Reyes Magos mejoras en las riberas.
La  Federación  de  Asociaciones  de  Barrios  de  Zaragoza  y  los  colectivos  Ecologistas  en  Acción  y  Asociación 
Naturalista de Aragón han reclamado a los Reyes Magos, a través de una carta pública, el freno a los desastres 
ambientales y la recuperación de la riberas del río Ebro. Para 1.999, el principal peligro es la vía circulatoria que el 
Ayuntamiento todavía pretende construir en su margen izquierda. Los colectivos denuncian que ni el Concejal de 
Urbanismo, José Luis Santa Cruz, ni el de Vialidad y Aguas, Javier Pérez Ciria, han accedido a recibirles, a pesar de 
haberlo solicitado hace cinco meses. El Periódico de Aragón. 

8 de enero: Reiteran reclamación de accesos para su barrio.
La Asociación de Vecin@s del barrio rural de San Gregorio, en Zaragoza, han vuelto a denunciar la lamentable 
situación de los accesos y reclamaron la construcción de una vía rápida que rodee el barrio, directa, y sin peligro. 
L@s vecin@s afirman que esta actuación se debe emprender de manera urgente, sin espera al desarrollo del plan 
general de ordenación urbana. hasta ahora, sigue sin haber respuesta municipal a estas reclamaciones. El Periódico 
de Aragón.

8 de enero: Recomendación a consumidoras y consumidores.
La Unión de Consumidores de Aragón ha hecho públicas sus recomendaciones de cara a la tradicional campaña de 
rebajas que emprenden los comercios en enero. La Unión recomienda llevar una lista de los que se necesita comprar 
y llevar el dinero en efectivo, eludiendo el manejo de tarjetas de crédito. Esta asociación insiste en que sólo debe 
comprarse lo necesario y eludir lo superfluo, por muy rebajado de precio que esté. Europa Press. 

8 de enero: Reclaman intervenciones urgentes en el Casco Viejo de Teruel.
La Federación de Asociaciones de Vecin@s  San Fernando y la Asociación de Vecin@s del Casco Histórico de 
Teruel  han recogido ya 2.000 firmas para reclamar del  Ayuntamiento una intervención urbanística urgente que 
remedie la situación de absoluto abandono en que se encuentra la parte vieja de la ciudad. L@s vecin@s se refieren, 
en concreto, a la rehabilitación de la plaza de los Amantes, de nuevo paralizada por el Partido Popular, pese al 
acuerdo unánime del pleno municipal de hace un año. La oposición acusa al Alcalde,  Luis Fernández Uriel, de 
bloquear unilateralmente la reforma de este espacio emblemático. Heraldo de Aragón. 
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9 de enero: Vecin@s repasan los problemas de su barrio.
La Asociación de Vecin@s Puente de Santiago del zaragozano barrio del Actur ha enumerado los problemas 
actuales de la zona, encabezados por la falta de más centros culturales y deportivos, y la falta de material adecuado 
y de espacio en los escasos que existen. La lista continúa con la poca fluidez del transporte público, para el que 
solicitan la ampliación del actual horario de servicio, la falta de semáforos, la escasez y el deterioro de los puentes 
sobre el río Ebro y la congestión de las vías de acceso al barrio. Varios de estos problemas se relacionan con la 
existencia de las grandes superficies comerciales Pryca y Grancasa, cuya situación provoca constantes problemas de 
atasco circulatorio. L@s vecin@s denuncian también el escaso número de centros de salud y de atención a la tercera 
edad, y la demora en la apertura del futuro hospital de la Margen Izquierda del Ebro, el Royo Villanova, así como lo 
corto que resulta el carril-bici del barrio, el único existente por ahora en Zaragoza, que une el Actur con el galacho 
de Juslibol, y la falta de aparcamientos para bicicletas. El Periódico de Aragón. 
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